## Bilan des activités de 2024

Les huit conférences (en moyenne, 70 à 80 personnes présentes) ont couvert l'ensemble du spectre chronologique du Néolithique au XX<sup>e</sup> siècle. Géographiquement, cinq concernaient l'Ille-et-Vilaine, deux la Bretagne et une la « frontière » avec le Mont-Saint-Michel. Quant aux conférenciers, tous bénévoles rappelons-le, ils viennent d'horizons divers et certains sont membres de la SAHIV ou d'organisations adhérentes.

Nos deux sorties d'une journée en car nous ont conduits hors du département. En juin, nous avons découvert l'abbaye de Lonlay, puis Domfront, sur son éperon rocheux, avec son château médiéval, la cité et l'église Saint-Julien, de style Art déco, construite en 1924-1926. En septembre, notre sortie nous a menés à Saint-Brieuc, mais un Saint-Brieuc hors des sentiers battus ; deux bénévoles nous ont fait découvrir la maison Saint-Yves, ancien grand séminaire construit par l'architecte Lefort en 1925-1927 et dont la chapelle comprend des fresques de Xavier de Langlais et des mosaïques d'Odorico. La fin de la matinée et l'essentiel de l'après-midi ont été consacrés à la découverte des œuvres de l'ingénieur Harel de La Noë (1852-1931) sous la houlette passionnée et passionnante de Mme Geneviève Le Louarn, conservatrice générale honoraire du patrimoine. En fin de journée, remontant les siècles, Thérèse Jannès et Daniel Pichot nous ont commenté les fresques de l'église Saint-Gobrien de Morieux.

La sortie foraine du mois d'avril s'est déroulée au château des Onglées à Acigné sous la conduite des propriétaires M. et Mme de Ponfilly nous permettant ainsi de visiter non seulement le parc et les extérieurs, mais aussi la chapelle et certaines pièces du château.

Par rapport au programme d'origine, deux visites et une conférence supplémentaires ont pu être proposées. En avril, la visite du Conservatoire du patrimoine hospitalier régional à Rennes s'est effectuée par petits groupes, guidés par Mme Josette Duthoit-Dassonville et en octobre, nous avons eu une visite-conférence de l'église de Rannée par Jean-Claude Meuret. Puis, en association avec l'AMEBB (Amis du musée de Bretagne et de l'écomusée de la Bintinais), une conférence supplémentaire a été proposée en novembre sur *Le sel en Bretagne* par Mme Micheline Huvet-Martinet.

En outre, nous avons mis en place cette année une demi-journée réservée à l'accueil des nouveaux adhérents; lors de cette rencontre, une visite des Archives départementales était proposée et elle a été suivie d'un moment d'échanges avec plusieurs membres du bureau sur l'histoire et les activités de la SAHIV. Il est prévu de reconduire ce moment de rencontre avec les nouveaux adhérents de 2025.

Comme chaque année, grâce à la diligence et à la relecture attentive de Philippe Guigon, Agnès Thépot et Véronique Pelichet, membres du bureau, le *Bulletin et Mémoires* a pu être publié en juin.

D'autre part, la numérisation de nos *Bulletins et Mémoires* (1953-2017) par la Bibliothèque nationale de France n'est pas totalement achevée; treize numéros doivent être numérisés prochainement. Les autres sont désormais consultables sur le site *Gallica*: https://gallica.bnf.fr/ark:/12148/cb343832231/date

La Présidente Jacqueline Sainclivier